## **Editorial**

En este Editorial vamos contestando algunas de las preguntas formuladas en el número anterior de la revista como:

¿Qué estamos haciendo como especialistas?

Un aspecto muy resaltante es la creación del "Grupo anti-intrusismo" en nuestra Sociedad, dicho grupo está conformado por colegas especialistas miembros de ella, aunque no miembros de la comisión directiva, los cuales se encuentran trabajando de manera entusiasta, con el fin de aclarar y enseñar a la población en general las competencias, tanto médicas, como quirúrgicas, de nuestra especialidad; crean conciencia de que los expertos en el cuidado y tratamiento de patologías de la piel, cabello y uñas son, los Dermatólogos. El mismo grupo se halla trabajando en la actualidad en forma directa con Autoridades del Ministerio de Salud.

Pero el gran desafío que tenemos como sociedad es la organización del Congreso RADLA 2020; el Paraguay será sede de la 38º "Reunión Anual de Dermatólogos Latino Americanos", que se llevará a cabo en la ciudad de Asunción, del 1 al 4 de mayo de 2020. El referido Congreso es un encuentro que reúne a un gran número de destacados expertos nacionales y extranjeros que contribuyen a actualizar los conocimientos de miles de Médicos latinoamericanos. Cuenta con exposiciones de eminentes expertos, talleres, y un amplio programa científico que busca responder a los más exigentes intereses en el campo de la Dermatología.

En cuanto a las actividades científicas organizadas por nuestra sociedad, cabe resaltar el desarrollo, por primera vez, de la Dermatología Estética, un área de nuestra especialidad muy requerida en este tiempo, de la cual nos encontrábamos algo "huérfanos" en nuestra formación. Hoy en día nos sentimos responsables de la formación clínica, quirúrgica y estética de los alumnos de posgrado de la especialidad, y a ellos en especial se dirige nuestro esfuerzo en la organización de los cursos de formación y actualización en dicha rama.

También seguimos con la organización de jornadas de detección precoz del cáncer de piel; en la búsqueda activa de pacientes con enfermedad de Hansen; en actividades como "Pire pora rekavo", trabajando directamente con la Cátedra de Dermatología y el Ministerio de Salud Pública y Bienestar Social.

Es muy importante seguir incentivando el trabajo en conjunto con todos los Servicios del país: Cátedra de Dermatología UNA, Hospital Nacional, IPS; Hospital Acosta Ñú, Hospital del cáncer, Servicios dependientes del Ministerio de Salud, como el centro de especialidades médicas.

No debemos olvidar la participación activa de nuestros miembros en congresos nacionales como internacionales, CILAD y RADLA, con trabajos científicos y temas puntuales.

En el campo gremial seguiremos velando por el cumplimiento de los acuerdos arancelarios.

Mantendremos, dentro de nuestras posibilidades la impresión de la Gaceta Dermatológica.

Convencidos de que el trabajo en equipo nos permite alcanzar más y mayores logros, seguiremos empeñados en alcanzar mayor logro en el área de nuestra querida especialidad.

Prof. Dra. Mirtha Rodríguez